

Ediles presentan nuevo rechazo al proyecto minero de tierras raras

Presentan pronunciamiento técnico jurídico ante el Servicio de Evaluación Ambiental. Empresa optó por no referirse al tema en esta oportunidad.

Actualidad
 cronica@estrellaconce.d

La Municipalidad de Penco presentó ayer su pronunciamiento técnico-jurídico de rechazo al proyecto minero "Desarrollo Minero de Extracción de Arcillas para Producción de Concentrado de Tierras Raras" ante la dirección regional del Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) del Biobío, dando respuesta a la adenda presentada por la empresa. La entrega del documento fue encabezada por el alcalde Rodrigo Vera, junto al concejo municipal en pleno.

"Hemos estudiado detalladamente los antecedentes contenidos en el EIA (Estudio de Impacto Ambiental) y su adenda. Por lo que nuestro pronunciamiento como alcalde y concejo municipal es que este proyecto es incompatible con la normativa urbanística vigente, con los lineamientos de desarrollo y sustentabilidad comunal, y con el deber de protección ambiental que como municipio tenemos. Se pretende construir un yacimiento minero de gran escala a escasos kilómetros de zonas residenciales", declaró el alcalde.

"Más allá de la cantidad de hectáreas comprometidas, debemos dimensionar lo que realmente se proyecta: una excavación a cielo abierto con profundidades que alcanzan los 60 metros, equivalentes a un edificio de 20 pisos, con una superficie de intervención estimada a 106 estadios Ester Roa Rebolledo, emplazada en cerros con pendientes", agregó. "Es, en la práctica,



ALCALDE Y CONCEJALES DE PENCO PRESENTAN DOCUMENTO EN OFICINAS DE CALLE LINCOYÁN.

“Se pretende construir un yacimiento minero de gran escala a escasos kilómetros de zonas residenciales”

Rodrigo Vera,
alcalde de Penco

un cráter de proporciones tipo Chuquicamata, pero incrustado próximo a viviendas, ecosistemas sensibles y áreas protegidas. No hay justificación técnica ni social para autorizar semejante intervención a la naturaleza", finalizó.

CONCEJALES

"Hoy día seguimos con el 99,99% de la comuna de Penco que está en contra de este proyecto. Estamos

“Desde el primer minuto hasta hoy he sostenido una oposición terminante y categórica frente a este proyecto”

Juan Manuel Viveros,
concejal de Penco

expectantes también de los informes que vayan a entregar los otros servicios. Esta misma empresa ha ingresado su propuesta en reiteradas ocasiones y, aun así, se siguen descubriendo falencias dentro del proyecto", sostuvo el concejal Leonardo Jara.

"Es relevante señalar que los plazos se cumplen, y mañana (hoy) se cierra una nueva etapa de este procedimiento. Des-

de el primer minuto hasta hoy he sostenido una oposición terminante y categórica frente a este proyecto, que considero destructivo, nocivo y contrario a los procedimientos técnicos, de vivienda y salud que garantizan el bienestar de nuestros vecinos", añadió el concejal Juan Manuel Viveros.

Finalmente, la concejala Leslie Valenzuela se refirió a riesgos ecológicos de la explotación minera. "Han habido varios intentos de cambiar el nombre de las empresas, pero la comunidad siempre ha dicho que no a la minera, porque los minerales que se explotarían ahí son muy complicados para nuestra flora y fauna", sostuvo.

Cabe señalar que La estrella tomó contacto con la empresa Aclara para conocer su opinión sobre la acción desarrollada por el municipio, sin embargo declinaron emitir declaraciones en esta ocasión. ☺